

DIRECTOR, EDITOR

ADMINISTRADOR

A. CÁMARA

Apartado 24

EL CORREO DEL ATLANTICO

Periódico Independiente y de Intereses Generales
de las provincias de Limón y Cartago

FUNDADO EN 1914

Oficinas

Calle del Comercio

50 vs. al O. del Mercado

Teléfono 58

AÑO II.

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, sábado 11 de setiembre de 1915

NUMERO 59

RENALOIDES cura positiva y rápida para las enfermedades de los riñones
Botica Francesa de Hermann y Zeledón. -- San José.

NOTAS NO RAPIDAS

El Zar de Rusia lloró cuando un consejo de guerra acordó la evacuación de Varsovia. Cuando menos así lo han contado los cables de la prensa asociada... de Estados Unidos. En cambio, sus amados subditos, sus fieles polacos llorarían con sólo un ojo y reírían después con ambos, cuando el último soldado moscovita salió de la capital de Polonia.

Si Nicolás de Rusia hubiera tenido una madre como la Boabdil el Chico, ella le hubiera dicho:

«Llora como una débil mujer la pérdida de la ciudad que no supiste defender como hombre».

Nicolás el Chico ha resuelto que su muy amado tío el gran duque Nicolás o sea Nicolás el Grande marche con el importante y elevado cargo de virrey al Cáucaso.

Lo cual, aunque en forma dorada, no deja de ser más que una formal orden de destierro.

¿Qué dirá ahora La Informalidad que a grandes títulos había dibujado a Nicolás el Grande como el mejor estratega?

Por qué nombrarlo virrey del Cáucaso es como si al agente de policía de San José lo nombrasen agente de policía de Cahuita en la región de Talamanca.

La Informalidad había anunciado en anónimos recibidos por ella al reciente robo efectuado en San José.

Y de aquí resulta que la misión de doña Informalidad ha sido la de dar un poquito de bombo a un simple ratero.

¿Cuanto va descediendo esa señora Informalidad!

Los cables de New York dicen que a consecuencia de la escasez de tintes y anilinas, que dicho sea entre paréntesis los aliados no han acertado a fabricar, el papel que en lo sucesivo empleen los periódicos será de un tinte amarillo.

Lo cual dará ocasión a que La Informalidad y sus dos hijastras no tengan que esconder su color.

El Imparcial aunque no tiene circulación, según cuenta La Informalidad, paga poco más o menos un colón por cada palabra de su servicio especial de cables, servicio que conocemos gracias al interés que se toma doña Informalidad en sorprenderlo y pregonarlo, haciendo un flaco servicio a aquel diario, porque le hace reclame o propaganda.

Pero La Informalidad tiene un servicio de cables, llegados por telégrafos y correos, por el que nada paga, gracias a una concesión del actual gobierno.

El Imparcial paga por sus cables y es un diario oficial.

La Informalidad no paga y es un diario independiente.

Desde hoy nos vamos a

convertir en independientes para ver si nos dan cables especiales - gratuitos, materiales de la Imprenta Nacional y hasta una *napa* de mantequilla para el café.

El general Joffre ha marchado a Italia.

Dentro de poco tocaremos las consecuencias.

O mejor dicho, las tocarán los italianos.

Del mismo modo que los rusos tocaron las consecuencias de la visita del general Pau.

El general Joffre, el héroe autor de las retiradas estratégicas, está aconsejando al estado mayor italiano.

Mal anda de estrategias Italia cuando tiene que recurrir a los buenos servicios de Joffre.

Lástima que no hubiera conservado mejores relaciones con Alemania y le hubiera pedido el concurso de cualquiera de aquellos generales a quienes se debieron las retiradas estratégicas del gran Joffre y del gran Nicolás.

Pero lo malo es que Alemania no sabe jugar a dos cartas, y no hubiera podido prestárselo.

Joffre y el gran duque fueron decorados o condecorados, que para el caso es lo mismo.

Las decoraciones o condecoraciones les fueron otorgadas en virtud de las retiradas estratégicas de ambos.

Y esto recuerda un cuento del general Castaños, duque de Bailén, a quien se le rindió prisionero un ejército de 70,000 franceses con el general Dupont a la cabeza.

En cierta ocasión llegó un capitán de los estrategas, a cuyos méritos no se había hecho la justicia debida, reclamando al duque de Bailén mejor pago a sus servicios.

El capitán ostentaba las divisas de tres cruces o condecoraciones, y durante la práctica el duque de Bailén le interrumpió para preguntarle en qué batallas había obtenido aquellas condecoraciones. El capitán contestó que una cruz la había obtenido en la gloriosa retirada de X, que la otra era la recompensa de su comportamiento en la sangrienta retirada de H, y que la tercera había sido premio a la estratégica retirada de B.

Entonces el general Castaños se quitó la más preciada insignia que adornaba su pecho y colgándola en el del capitán le dijo poco más o menos: «Os confiero esta condecoración para que os retiréis de mi casa y ojalá nunca volváis a poner en ella los pies».

De igual modo, a lo que parece, se otorgan recompensas en el campo de los aliados. Al gran duque se otorgará una condecoración por su retirada sobre el Cáucaso y a Joffre otra por su próxima retirada sobre la frontera franco italiana.

Noticias llegadas últimamente dicen que el gran duque no marcha solo al Cáucaso. Con el ejército marchan los de los ale-

manes persiguiendo a ambos. Al gran duque y a sus tropas.

Nicolás el Chico, o sea Nicolás de Rusia, Nicolás II, no ha querido ser menos que Napoleón III.

Se ha puesto al frente de sus tropas.

Falta que se encierre en un segundo Sedán.

Lo que quizá tenga ya meditado para hacer la paz de un modo decoroso.

Nicolás el Chico declaró al principio de la guerra que es-

ta dispuesto a sacrificar a su último mujich con tal de llegar a Berlín.

Ahora se ve que es posible la llegada de Nicolás II a Berlín después del sacrificio del último campesino ruso.

Sobre todo si Nicolás II se pone al frente de su ejército. Entonces es muy posible que llegue a Berlín... pero en concepto de prisionero.

Lo cual es un medio como otro cualquiera de llegar a Berlín.

Y, sobre todo, un medio muy estratégico.

UN CONSTANTE LECTOR

Inserción Solicitada

Carta abierta

Limón, septiembre 9 de 1915

Señor director de
EL CORREO DEL ATLANTICO
Cartago.

Muy Sr. nuestro:

Ha publicado su estimable periódico sendas cartas de varias personas de Cartago y de Desamparados, los cuales expresan que los limonenses hemos obrado atinadamente al pensar en la candidatura de don Miguel Angel Robles Troyo para Diputado por esta Provincia.

Ese parecer, ilustrado y sincero, estimula nuestra acción para el coronamiento de nuestro esfuerzo, y patentiza que, ha sido en una atmósfera de cordura, ecuanimidad y justicia en donde se ha desarrollado nuestro pensamiento.

Verdaderamente: el pueblo limonense, después de atravesar una etapa larguísima y difícil en política, buscando siempre un rayo de luz y encontrando, muchas veces, una encrucijada oscura y tenebrosa que le ha desorientado en el camino de su progreso, no ha vacilado hoy al postular el nombre de don Miguel Angel Robles Troyo para Diputado por esta Provincia, en el período legal que empieza en mayo próximo.

La candidatura del señor Robles en esta Provincia es tan popular, que ella no ha sido lanzada en clubs políticos o juntas de partidos; ha surgido a la superficie de la opinión pública, espontáneamente, llevada por una corriente de simpatía que se inició en el seno de todos los partidos, y especialmente en el regazo del pueblo soberano.

Las horas de prueba y desengaños soportados por las agrupaciones políticas en épocas pasadas han librado aquí riosos combates ante las urnas, han hecho pensar que urge a la Provincia de Limón lanzar a la consideración pública un nombre sin máculas, que sea un símbolo de civismo y justicia; que implique progreso y bienestar para el futuro de la Zona Atlántica, y que lleve como escudo el prestigio de un pasado esclarecido y el efecto del pueblo que lo elija. Esta idea, que fué creciendo poco a poco, previa revista del personal apto y digno que existe a propósito para formar parte de la representación nacional, tomó forma completa cuando se pensó de manera definitiva la candidatura del señor Robles.

Es verdaderamente halagador, ver que al rededor del nombre de este caballero no se forman nubes de tormenta que estallen en venganzas personales y en alud de recriminaciones amargas, en que la vehemencia de la pasión corre pareja con la intemperancia del lenguaje, como suele ocurrir cuando se discuten otras candidaturas: es que el nombre del señor Robles tiene un pasado limpio; viene exento de odios de partido y su prestigio ha sido adquirido de manera estable y firme, paulatinamente, como levantando una columna de granito en el corazón del pueblo, con el cual ha estado en contacto durante muchos años, debido a las distintas labores oficiales que ha desempeñado con clara visión de mando y honradez a toda prueba, a satisfacción de gobernantes y gobernados, conciliando siempre el cumplimiento del deber con la cultura y la buena educación, la libertad con la justicia, los derechos de los ciudadanos con el respeto a las Leyes.

Y por esto, se le respeta, se le quiere y se le postula para Diputado al Congreso Nacional.

Cuando sea tiempo, en la prensa y en la tribuna, detalladamente, inspirados en la nobleza de nuestro pensamiento, pondremos de relieve el origen y las tendencias de las razones que uniforman el procedimiento del pueblo limonense al lanzar la candidatura Robles Troyo.

Y lo haremos dentro de un ambiente de paz, ecuanimidad y justicia tan acabado, que nunca llevaremos a la discusión la frase que mancilla la honra del adversario o el vocablo inculco que pone sobre la faz la roseta hiriente del ridículo.

Y así procederemos, porque no nos satisface un triunfo cuando éste sale de un horno candente y rojo, como brasa que calcina cuanto toca; aspiramos a que nuestra candidatura obtenga el fin propuesto, llegando a la cima del éxito sin dejar desgarraduras dolorosas en el trayecto; que culmine la victoria en una nota de altísimo civismo, en una exposición magnífica de lo que sintetiza la razón cuando ésta es el principal factor en el ejercicio libre de los derechos políticos del ciudadano.

Con sentimientos de consideración y aprecio nos suscribimos de Ud.

Attos y S. S.,
Limonenses

GUATEMALA

La voluntad del pueblo en las elecciones presidenciales.- Los grandes méritos del ilustre candidato nacional

Cuando el sentir de un pueblo se traduce de manera unánime, en explosiones de entusiasmo, cuando todas las fuerzas vivas de su sociedad no sólo aceptan sino que aclaman el nombre de uno de sus hijos, porque ha juzgado con mirada serena su vida, la ecuanimidad de su carácter, su actitud en la política y sus aciertos en la dirección de la cosa pública, se comprende, se explica ese único sentimiento, esa sola aspiración de las multitudes, porque el más alto puesto de su magistratura lo siga ocupando quien supo traducir en realidades las promesas que un día hiciera en hermoso programa de gobierno.

Eso pasa en Guatemala, en esa maravillosa región de la América Central, en ese país de hombres probos, trabajadores y hospitalarios, donde se vive en completo afán de reformas, en decidido propósito de hacer una patria grande, progresiva, para que sirvan siempre de ejemplo sus agigantados pasos en el sendero de la civilización. Si, esto se ve hoy en Guatemala, donde todas las clases sociales enlazadas por la misma idea, por igual pensamiento proclaman al doctor don Manuel Estrada Cabrera para que siga ocupando la Jefatura del Estado en el futuro período Constitucional.

Para explicar la unidad de ideas y los mismos pareceres de todo el pueblo guatemalteco basta con observar, con examinar la obra, la labor del insigne político durante el tiempo que ha regido los destinos del país.

Un hecho sólo sería suficiente para llegar a este triunfo indiscutible. El ferrocarril interoceánico que él concluyó a fuerza de energías, de luchas, de incontables trabajos, ya que su construcción tenía que ser una de las obras más admirables de la moderna ingeniería. El patriotismo de los guatemaltecos en ese positivo progreso, el bien más grande que podía hacerles, porque la expansión de su vida, su desarrollo económico y agrícola dependía de esta rápida comunicación con los puertos del Atlántico encontrando así fácil y pronta salida a los productos de exportación que constituyen su principal fuente de riqueza.

Los gobernantes anteriores al doctor Estrada Cabrera, mucho hicieron en pró de esta vía férrea, pero a pesar del esfuerzo y del capital no pudieron continuar la empresa gigantesca por dificultades técnicas y, más que todo, por no encontrar la solución del difícil problema que planteaba su término hasta la ciudad capitolina.

El campo para investigar la labor patriótica del actual Presidente, es vastísimo, especialmente en lo que a la educación de la juventud se refiere.

«Para gobernar bien, educar bien», ha dicho el gran español Costa, y este aforismo será indudablemente el lema que encabezará la página de la historia la obra donde se consigne el patrio guatemalteco; por-

que su tendencia, su afán todo, su intelecto poderoso lo consagra sin tregua a proteger, a desarrollar conforme a la más moderna pedagogía, la instrucción pública.

Poco tiempo hace que España llamó grandemente la atención, y que la prensa elogió mucho— uno de los hechos del doctor Estrada Cabrera, fué la compra de diez mil volúmenes de las maravillosas obras de Ovison T. Marden, para regalarlas a las escuelas e institutos de Guatemala; pero este no es un hecho aislado: constante-

Pasa a la 4a. Página.

Un mensaje a las personas delgadas, anémicas y nerviosas

Hombres y mujeres delgadas, anémicos y nerviosos, dicen: «No sé porqué estoy tan delgado, pues tengo buen apetito y me alimento bien». La razón es esta: usted está delgado o delgada, a pesar de lo bien que se alimenta, porque sus órganos digestivos NO ASIMILAN propiamente las comidas que usted lleva al estómago, sino que las permiten salir del cuerpo en forma de desperdicios. Sus órganos digestivos carecen de la fuerza para extraer y asimilar de los alimentos que usted toma las sustancias que la sangre y el organismo en general necesitan para su reconstrucción. El cuerpo de una persona delgada se asemeja a una esponja seca-hambriento y deseoso de recibir las sustancias que le son necesarias y de las que se ve privado porque los órganos digestivos no las extraen de los alimentos.

La mejor manera de evitar este desperdicio de los elementos que producen carnes, sangre y fuerzas es tomando las pastillas de Sargol, la fuerza regenerativa de reciente invención, que tanto recomiendan los médicos americanos y europeos. Tome usted una pastilla de Sargol con cada comida y a los pocos días notará que sus cachetes se van llenando y que los huesos de su cuerpo, especialmente en el pecho y región de las costillas se notan menos cada día. Al concluir el tratamiento ha ganado usted de 10 a 20 libras de carne sólida y permanente, su digestión será inmejorable y su estado general será más satisfactorio.

ADVERTENCIA. Sargol ha producido excelentes resultados en casos de dispepsia nerviosa y otras enfermedades del estómago, pero los dispépticos y enfermos del estómago no deben tomarlo si no desean también aumentar su peso por lo menos 10 libras.

De venta en las boticas y droguerías.

BAZAR DE CARTAGO
RIVERA & Co.
CARTAGO COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

LA OBESIDAD ADQUIRIDA POR DESCUIDO

Las personas que están contentas cuando se encuentran muy gruesas, no obstante los efectos perjudiciales de tal condición para la salud, se hacen merecedoras a las molestias que ellas mismas se han procurado. Los que de esta forma no tienen cuidado consigo no pueden aspirar a llegar a una edad avanzada. La contorsión sobre el sistema es muy grande y de esto provienen varias enfermedades. Todo el organismo se encuentra en estado de una gruesa congestión, y la sangre completamente viciada. Es hoy cosa tan sencilla, y hasta cierto punto tan poco expensiva, el curar, la obesidad por medio de un tratamiento tan agradable como inofensivo llamado Antipon, del que competentes autoridades hablan muy laudatoriamente, que no hay disculpa para cualquiera que permanezca grueso. Antipon ha curado millares de casos de obesidad extrema y aun tratándose de una incuria larga y continuada. Al mismo tiempo que elimina el exceso de gordura cura de raíz la más obstinada tendencia a engordar más de lo que la

fuerza y la estética requieren. Las curas son eficaces y duraderas. Ni las dietas ni ningún otro tratamiento medicinal producen estos resultados curativos permanentes, pero en cambio acarrearán molestias continuas. Con el Antipon no se hacen necesarios ni drogas ni dietas ni otros abusos. Es un excelente tónico para el sistema digestivo y aumenta el apetito de forma que la persona que se sujeta a este tratamiento se siente más alimentada y más fuerte al mismo tiempo que su peso se reduce al normal. Cuando el cuerpo ha quedado reducido a una justa proporción no se hace necesario más tratamiento de Antipon. Las personas entonces aparecen más jóvenes y se sentirán más fuertes. Desde el primer momento comienza una disminución de 8 onzas a 3 libras de peso en las primeras veinte y cuatro horas, y esta disminución continúa después en forma agradable y satisfactoria. Antipon no contiene minerales ni droga alguna que sea nociva.

Antipon se puede obtener en todas las farmacias y droguerías, ya de la existencia en almacén o mediante orden, pero en caso de cualquier dificultad una caja grande le será remitida directamente por The Antipon Laboratories, Store Street, London, Eng., con porte pagado, al recibo de la suma de doce o veinte y cuatro colones.

VOZ DE PROTESTA

Ha circulado una candidatura para municipales en el próximo periodo y por este medio, siendo un civilista convencido, que nunca he lucrado con puesto alguno y que he permanecido fiel al partido desde que comencé a militar en política, lanzo mi solemne protesta por no estar de acuerdo ni con la forma empleada para designar a dichos señores ni con el nombre de ellos para que figuren en las próximas elecciones.

Dentro del civilismo limonense hay personas de más independencia y de más simpatías para ocupar dichos puestos y justos es que esas personas sean las designadas mediante una reunión pública del partido, pero no en forma oscura y misteriosa que se presta a dudas y sospechas.

La designación de los futuros candidatos del civilismo, debe hacerse mediante reunión del partido, trabajándola a la luz del día por medio de votación, como se ha practicado en otros puntos por el partido duranista.

Además, en Limón no hay más que civilistas y republicanos. Los adeptos al duranismo no llegan a media docena, por cuyo motivo no veo por qué se les ha de asignar puesto alguno a dicho partido. Los puestos deben repartirse exclusivamente entre civilistas y republicanos, siendo para nosotros la mayoría por la cual pelearemos empeñosamente.

Ruego a mis copartidarios que abran los ojos y que no se dejen seducir por papeleta alzada de estas combinadas a la sombra.

UN CIVILISTA VIEJO
Limón 10 de setiembre de 1915

ACLARACION

En La Información del jueves pasado aparece inserta una carta en que el señor don Lucas D. Alvarado, al explicar sus gestiones al frente de la junta de educación de Limón, analizando las causas a que, según su juicio, se debe la destitución de él y alguno de sus compañeros, afirma que este periódico le había solicitado la citada carta para su publicación.

En esto hay una inexactitud o una equivocación del señor Alvarado. Si nosotros hubiéramos solicitado la citada carta la hubiéramos publicado, pero nosotros no habíamos solicitado tal carta. Lo sucedido fué que un hijo del señor Alvarado se llegó a nosotros entregándonos la carta para su publicación, carta de cuyo contenido no nos impusimos en aquel momento; y que más tarde, cuando nos enteramos del contenido de ella, rechazamos la publicación de la misma, por estimar que se trataba de una defensa personal, y que de publicarse, aunque respaldada por la firma del señor Alvarado, debía aparecer en el campo de inserción solicitada, de comunicado, o en forma análoga, pero no como asunto propio del periódico.

En cuanto a nuestros compromisos con las autoridades de Cartago lo dejemos al buen criterio del lector, lamentado que esto no sea así, sobre todo si, como se desprende de la afirmación del señor Alvarado, son estos compromisos de los que exigen recompensa.

Cine Lafayette
Grandiosa novedad

Hoy se estrenará en el CINE LAFAYETTE los primeros TRES episodios de la grandiosidad artística LOS AMORES DE LUCILLA que es la película más grande y más sensacional que se ha exhibido en Costa Rica, el abono abierto para los cinco días de exhibición está casi en su totalidad lleno.

Dado los precios relativamente insignificantes que se cobrarán y el interés inmenso que ha despertado aquella cinta, no dudamos que el CINE LAFAYETTE se verá en estos cinco días de arte lleno a reventar.

SEGUNDO REPIQUE

¿Tendrá el señor Jefe de higiene la amabilidad de decirnos qué caso ha hecho de la llamada que le hicimos en el anterior número de este periódico acerca de ciertas aguas minerales que son nocivas para la salud y que se venden embotelladas en muchas cantinas?

Ojalá que el señor Madriz se preocupe por cumplir y velar por la salud del pueblo.

UN VECINO

¿CÓMO CURAR UN RESFRÍALO EN UN DÍA
Todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas.) Los vendedores volverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE no falla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Lic. Arturo Volio
ABOGADO Y NOTARIO
CARTAGO COSTA RICA
Despacha en su casa de habitación

UN AÑO DE GUERRA
2 de agosto de 1914 = 1 de agosto de 1915
Interesante folleto con un exacto y minucioso mapa de los teatros de la guerra en Europa.
De venta en San José: Librería de los Srs. Trejos Hnos. Librería de los Srs. Sauter & Cia. Salón de lectura de la Colonia Alemana.
Cartago: Salón de lectura de «El Correo del Atlántico»
PRECIO 25 CENTIMOS

Afecciones Pulmonares
leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina.
Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la **EMULSION de SCOTT**
de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

De Hervidero
Hervidero, 5 setiembre 1915.
Hoy fué gratamente sorprendido el vecindario por la visita del señor Presidente de la República. El y su honorable comitiva fueron conducidos por diez automóviles, los cuales marcharon en todo el trayecto en riguroso orden.
Parece mostrarse satisfecho ese alto funcionario de los trabajos de macadam del camino por donde viajó; se espera que continúe prestando a la obra su valioso contingente.
Ya comienza a moverse la Junta Itineraria. Muy bien; el mal estado de los caminos así lo reclaman.
Es necesario que se destierre la pésima costumbre de arrojar los animales muertos en las callecillas no lejanas de la población. Nadie ignora que eso es muy peligroso, pero no se cae a la cuenta de que en bien de la comunidad, no debería hacerse.
La nueva Junta de Educación está presidida por el joven don Ramón Araya Pereira. Mucho espera la escuela de este nuevo elemento.
Corresponsal

OXIGENADO
DE VENTA EN EL «PARIS SALON»

“ESPAÑA”
En el número del popular semanario madrileño, hoy recibido, destacan los siguientes trabajos: El honor y la navaja, Sobre una Universidad hispanoamericana, La decadencia teatral, Los españoles pintados por sí mismos, Los catalanes contra Comillas, La vida real de España, Panorama grotesco, etc.
El número lo firman Pedro de Répide, José de Lacerna y Francés, entre los escritores, y Manchón, Vivanco y Bagaría, entre los artistas. Este último ha hecho una página anti-taurina, en colores, muy notable.
Precio del número, 10 céntimos.
Anúnciese en «El Correo del Atlántico»

TALLER MECANICO
de JUAN SILESKY
FRENTE A LA CACALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.
Construcción y reparación de carretas.
Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS

EL IRAZU
— FELIPE MARTIN & Co. —
Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.
d. 4 p.

Venga a comprar a LA COMPETENCIA
que con la ampliación de local está recibiendo mercaderías frescas, desde la más económica a la más selecta.
Antonio Herrero
Cartago

Hotel Universal
Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.
d. 4 p.
El propietario CARLOS M. DELGADO

Gran surtido de confites, conservas y galletitas
Licores extranjeros y del país
Especialidad en servicio para bodas, bailes y demás fiestas sociales
Salones espaciosos y elegantes
Orquesta todos los domingos

alt. 3 p.
PARIS SALON DE JUAN RIVERA B.
CARTAGO COSTA RICA

Gran variedad de vinos finos y corrientes
Cervezas de toda clase
Venta al por mayor y detal
Precios los más bajos de plaza
Casa importadora
Cortesía y buen trato

Cigarrillos

Blancos y Trigo

Con cupones en cada paquete. = 12 cigarrillos grandes por 5 céntimos.

Pregunte por la lista de premios en cualquier establecimiento.



“La Suerte”

Se cambian los cupones

En Cartago: “La Italiana” de don Pedro Bianco. En Siquirres: donde los señores W. Steinvorth & Hno. o en los depósitos de la “Republic Tobacco Company”, en San José o en Limón.

Gran Hotel Continental

Restaurant, cantina y pastelería. Edificio construido especialmente para Hotel y contra temblores. Se atiende toda clase de servicios para bodas, bailes, bautizos y banquetes. Servicio esmerado y con todo el confort que requiere el buen gusto.

Earthquake proof Building Build especially for Hotel Purposes, Restaurant, Bar Room & Bakery. Special attention to weddings, baptisms, dances & banquets. Careful service and the confort required.

Julian Pastor M., propietario

Julian Pastor M., proprietor

Avenida Central. - Teléfono 117

Central Avenue West - Telephone 117

Fundado en 1914 - Situado en el centro de la Capital

San José

Costa Rica



Sencilla, Ligera, Fuerte y Silenciosa es la Máquina de Escribir “MONARCH”

de toque suave

Con un carro de 30 cms. de longitud Vale

Puesta en su casa

PIDA PROSPECTOS

Se dan informes de estas Máquinas en la Redacción de este periódico

Unicos Ventes en Costa

Imprenta y Librería TREJOS Hnos.

- SAN JOSE - a. 2. p.

Juan Knöhr Hijos
Almacén de abarrotos y géneros

San José

Comisión exploradora de minas

Roberto A. Sanvicente

Cartago - Costa Rica

Análisis de tierras y minerales

FARBENFABRIKEN vorm. FRIEDR. BAYER & Co.

LEVERKUSEN (Alemania)

Agente para Costa Rica
VICTOR FABIAN
San José

PRODUCTOS BAYER

SOMATOSE • SOMATOSE • SOMATOSE

Sabor seco Sabor dulce Ferruginosa

Reconstituyente y aperitivo

GUAYACOSE

Antituberculoso y Dietético

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Tribuna Libre

Carta abierta

Señores Gobernador de la Provincia y Comandante de la Policía.

P.

Muy señores nuestros:

Repetidas veces hemos llamado la atención de Uds. respecto a la permanencia de prostitutas en los alrededores del mercado y de la estación del Ferrocarril. Nos referimos a las que habitan la casa del Dr. Pirie y en cuya casa tiene su establecimiento de comercio Agustín Calvo.

Nosotros comprendemos que son Uds. los llamados a velar por el orden y la moralidad del vecindario, pero Uds. no comprenden que faltan su deber desatendiendo las repetidas súplicas de los vecinos de ese lugar, muchos de los cuales somos padres de familia. Si las familias de Uds. presenciaran los espectáculos por demás repugnantes e inmorales que pre-

sentan esas desgraciadas mujeres. Ya mil veces habrían sido retiradas de ese asqueroso chinchorro; pero como no es así, ponen oídos de mercader a las tantas súplicas que de distintos modos hemos dirigido.

Por última vez, en nombre de la moralidad y de la higiene y por el bien de nuestros propios hijos, pedimos a Uds. poner remedio a este mal, mandando retirar de ese infecto chinchorro, a todas las mujeres que allí se mantiene en desordenada vida.

UNOS PADRES DE FAMILIA

CHICLETS

Realmente deliciosos, limpian los dientes y tal limpien evitan que miles de microbios vayan a parar al estómago, al ingerir los alimentos. Mascando CHICLETS, conserva Ud. los fluidos de la boca en buen estado, los esteriliza.

GOLD PALACIOS y Co. - Apartado 1000
Pasaje Jiménez - San José

Inserción solicitada

Candidatura Municipal de Limón

La Información, que casi nunca se ocupa de Limón con conocimiento de los hechos, publicado en días pasados una candidatura de personas correspondientes a todos los grupos polí-

ticos para ocupar los cargos de municipales en el periodo próximo, y los nombres que figuran en dicha lista, aunque muy respetables y pertenecientes a personas honorables, ni gozan de suficiente simpatías entre los limonenses, ni son, por circunstancias personales, los llamados a obtener el voto de la generalidad de los sufragantes.

También las personas designadas como candidatos por alguna camarilla oscura, son, por razones que todos conocen, las menos a propósito para ocupar cargos concejiles.

No sabemos si el hecho de unir voluntades y designar personas de todos los colores y filiaciones políticas será conveniente, pero si estamos seguros de que si se llama a una asamblea para que nombre candidatos sin distinción de partidos políticos, ninguno de los propuestos en La Información resultaría nombrado por la asamblea. Y esto obedece a que es muy fácil para ciertos gamonales hacerse mutuo bombo en reuniones reducidas, a las que ellos solos concurren, y repartirse entre sí los probables cargos, haciendo la propaganda en la prensa mediante sus comunicados o inserciones pagadas, y dejar burlada la suprema voluntad del pueblo, que es quien a última hora paga los platos rotos.

Las personas designadas o que se han designado a sí mismo en la lista de La Información serán muy buenas, serán muy capaces, serán muy bien intencionadas, serán muy competentes, serán todo lo que se quiera, pero no cuentan con los votos del pueblo de Limón para esos cargos. Es más, el pueblo de Limón no los quiere al frente de su administración y preferiría, para mejor respetarlos, que esos señores permanecieran alejados de la vida pública.

Por otro lado, en esa papeleta de concentración, papeleta en la cual figuran todos los partidos, se ha cometido una desatención con el partido republicano, el que por ser el más fuerte debiera contar con tres municipales propietarios. Este es un punto sin el cual no podrá existir arreglo verdadero, ni será posible que llegue a efectuarse fusión alguna.

Alerta, pues, limonenses. Se trata de fraguar una combinación a espaldas del pueblo, quien como siempre quedará burlado, y por este motivo les excitamos para que se reúnan, cambien impresiones y terminen por imponer su voluntad desbaratando las combinaciones de quienes no llevan por finalidad el servir al pueblo, sino el logro de sus intereses personales.

UNOS REPUBLICANOS

Vidrios!

de más de cuarenta pulgadas, órezo en venta. También algunas mesas y muebles.—Dirigirse a

JORGE W. MARTIN.

REVOLTILLO

Mañana domingo tendremos corrida de toros, retreta y baile de máscaras.

La reunión de duranistas en el Apolo, no se verificará hasta el domingo 19 de los corrientes.

Don Ramón Rivera será el candidato a diputado por el duranismo, aunque este partido entre en combinación con el civilismo.

Aseguran que don Rodo, se trabaja la diputación allá por sus dominios.

Hace muy bien don Rodo trabajándose solito y llevándose la suya con su esfuerzo propio.

Los vecinos de Pacayas proclaman la candidatura de su ex-jefe Político don Reinaldo Jurado, para ocupar el puesto de representante en el Soberano Congreso.

La Comisión de fiestas demandará a un caballero por el pago de impuestos vencidos, por valor de treinta colones.

La Municipalidad del Cantón Central tiene un hueso disponible.

Quien lo quiere?

Mañana serán prohibidos los juegos. La policía los perseguirá

Don Jorge Ortiz, sigue trabajándose. Bien hace don Jorge, adelante con... los trabajos.

¡Qué bueno es don Chico! A 25 cts. cobró, el bueno de don Chico Peña por cada luz que los comerciantes instalaron durante los cinco días de fiestas.

Hasta aquí... ocupará don Clemente el puesto de gerente del Bazar. Ahora irá a desempeñar el que dejó vacante don Honorio Campos. Así se anuncia.

Pronto tendremos los fantoches en el Teatro Apolo.

En la corrida de mañana se jugará el toro Maisol de don Carlos Arias.

El brujo Martínez

CHICLETS

Mascando antes y después de las comidas, produce la saliva suficiente para mejorar el procedimiento digestivo. Si el médico está al tanto de los adelantos modernos le recomendará que masque CHICLETS.

GOLD PALACIOS y Co. - Apartado 1000
Pasaje Jiménez - San José

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas.

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

BREVA
COSTA
RICA

MASCAR LO MEJOR TABLETAS GANDES

10 CENTIMOS

BREVA
COSTA RICA
SECA

LO PRIMERO QUE DICE EL MÉDICO



La primera pregunta del médico al examinar un enfermo es por el estado de los intestinos. Nada entorpece el progreso de un tratamiento como la obstrucción de esos órganos. Esta condición es síntoma, aviso de algo peor que amenaza y sucederá de no adoptarse las debidas precauciones. Mal olor en la boca, ictericia y otros desórdenes biliosos; cólicos de toda especie, almorranas, relajaduras causadas por el esfuerzo al hacer evacuaciones, catarros, congestiones del hígado, úlceras, fistulas, impurezas de la sangre en general, apendicitis, son de las más conocidas. El primer paso, pues, es el uso del excelente tónico-laxativo

LAXOCONFITES DEL DR. RICHARDS

suaves, eficaces, seguros, sin las desventajas comunes a los purgantes fuertes y drásticos de naturaleza mineral, salina, ricinosa o alcohólica. Los Laxoconfites del Dr. Richards son de composición puramente vegetal. De venta en droguerías, farmacias, clínicas, en todas partes.

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York

José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.

Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
— LIMÓN, COSTA RICA — d. 4. p.

Edgar Knöhr y Cia.

Son José - - Pimón

Ventas al por mayor y al detal

Grøn fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

W. Steinworth y Hno.

Limón y Siquirres

Almacén de géneros y Abarrotes

TUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada, Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba.

Imprenta de Canalías

Sucursal de la Librería española de Maria v. de Lines

Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA

ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE

Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato. AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R. alt.

Emmanuel Hoo

LIMÓN, COSTA RICA, AVENIDAD CENTRAL

Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.—alt

(Viene de la 1a. plana)

mente pide el gobernante libros y libros de sociología, de psicología, de pedagogía, de economía política, de historia, de arte, etc., no sólo para aumentar su caudal de conocimientos humanos, sino también para enriquecer las bibliotecas públicas y para premiar a los maestros y alumnos más distinguidos de los centros de enseñanza.

Mi gran amigo el tan llorado estadista español, don José Canalejas, pregúnteme un día, conociendo estos datos,—que cuánto consignaba el Presupuesto Nacional para el ramo de Instrucción Pública, y grande fue su satisfacción y sus plácemes al saber que en Guatemala se gasta más dinero en

este departamento administrativo que en el ramo de Guerra; y me contestó: Esta es buena prueba de la cultura y talento del Estado, y de que disfrutan ustedes de completa paz.

Y así es, en verdad, la paz bendita que ha llegado a consolidarse debido a su sabia política y a su tacto admirable, ha permitido que Guatemala progrese en todo orden de cosas y dedique gran parte de sus rentas a mejorar la enseñanza pública, ya fundando nuevas escuelas prácticas, ya dándoles más relieve, si es posible a las grandes fiestas Minervales.

En Obras Públicas tiene en su haber, terracarriles, innumerables puentes, fuentes públicas, caminos recorridos por automóviles que hacen el servicio

entre varios departamentos de la República; edificios para diversos ramos de la administración del Estado, etc.

Y en Guerra, en Hacienda, y en Relaciones Exteriores mucho se ha hecho, mucho se ha adelantado, especialmente en lo que a la situación económica se refiere, ya que Guatemala, por cumplir íntegramente con sus compromisos en el pago de su deuda externa, ha conseguido que los bonos se coticen en Londres a altos precios, a pesar de la guerra europea. El país, hoy, puede asegurarse que es uno de los que menos han sufrido con motivo de esa catástrofe que hoy conmueve a la humanidad; no ha necesitado de leyes moratorias para seguir desarrollándose, porque su crédito, su buena administración, y la noble, franca y leal coadyuvación de todos los guatemaltecos a que sean más eficaces las patrióticas medidas de su gobernante, han conseguido que no se anormalice la vida del país.

He referido someramente algo de lo mucho que Guatemala debe al doctor Estrada Cabrera; pero esto, creo es bastante, para demostrar el por qué de la unánime voluntad del pueblo, de reelegirlo, de llevarlo una vez más a la silla presidencial.

Carlos Meany

(Del Diario Cuba de la Habana)

Un cuadro al óleo en un grano de maíz

Produjo hace algún tiempo un pintor holandés el óleo más diminuto hasta entonces conocido. Sobre un grano de maíz pintó molino y molinero, un carretón y carreta, y un grupo de campesinos. Sólo con un vidrio de aumento pueden distinguirse las figuras; que se destacan entonces claramente. El conjunto es una verdadera obra de arte.

Este verídico hecho demuestra que en poco espacio se pueden poner cosas de mucho mérito, que la calidad no depende de la cantidad. Es así como en cada una de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams están contenidas las substancias más necesarias y eficaces en el tratamiento de los males de la sangre, tales como anemia, o sea pobreza de sangre, la clorosis, el reumatismo, palidez, debilidad corporal, y otros. Para tales males tómese las Píldoras Rosadas del Dr. Williams; cada dosis es un paso más en el camino de la salud. Estas píldoras han curado a millares y se venden en todas las buenas boticas.

Si sufre de sangre débil o sus consecuencias, escriba hoy a Dr. Williams Medicine Co., Depto. S., Schenectady, N. Y., E. U. A., pidiendo el interesante librito «Enfermedades de la Sangre».

Se le mandará gratis.

Nota de pésame

El día 5 del corriente falleció el niño Enrique, hijo de don Alberto Navarro y doña Lola de Navarro, efectuándose la inhumación del cadáver el día 6 de los corrientes a la una y 30 de la tarde.

Al dar cuenta de tan triste suceso, réstanos enviar a los desconsolados padres el testimonio de nuestra sincera condolencia.

GRATIS
para los
HOMBRES

50,000 LIBROS

GRATIS PARA LOS HOMBRES

Guía a la Salud, Fuerza y Vigor.

Si se hallase Ud. padeciendo de alguna de las enfermedades peculiares del hombre, debe Ud. pedir este maravilloso libro gratis. En él hallará Ud. escrito en frases sencillas como hombres que padecen de tales enfermedades como Sífilis, Gonorrea, Gota Militar, Debilidad Vital, Debilidad Cerebral, Impotencia, Enfermedades Contagiosas, y de los órganos Genito-Urinaros, Asma, Indigestión, Estreñimiento, Catarro, Almorranas, Reumatismo y Enfermedades del Estómago, Hígado Riñones y la Vejiga, pueden ser tratados con éxito privadamente en su propia casa y a un costo sumamente reducido. Si se hallase Ud. cansado de pagar su dinero en busca de salud sin recibir mejoría alguna, este Libro Gratis para los Hombres le será de un valor inestimable. Este libro instruye, aconseja y da consultas oportunas. Esta valiosísima Guía a la Salud es en realidad un volumen de sabiduría y quizás represente para Ud. el completo restablecimiento de su Salud, Fuerza y Vigor. Este libro lo enviamos Gratis, Porte Pagado.

LLENE EL CUPON PARA EL LIBRO GRATIS Y ENVÍENOSLO HOY.

DR. J. RUSSELL PRICE CO., Sp. 117 208 N. Fifth Ave., Chicago, Ill., E. U. A.
Muy Sres. míos:—Tengan la bondad de enviarme cuanto antes un ejemplar de su Libro Gratis.

Nombre.....
Dirección.....

Después de Lovaina, Reims

(Concluye)

Al abandonar Moscou, se dió orden de hacer saltar el Kremlin, dejando tropas para ese objeto. La explosión fué tan terrible, que algunas mujeres, aterrorizadas abortaron, y otras se volvieron locas, muriendo muchos niños de espanto y a consecuencia de la horrorosa conmoción... Se quiso volar también el resto de la infortunada ciudad.

(L'incendie de Moscou, par madama Fusil, témoin oculaire)

Una horrenda explosión había conmovido los aires a la una y media de la mañana del 23 de octubre; y se pasaron de ello por un instante ambos ejércitos, en medio de que apenas se pasaba ya de nada, esperando todo. Mortier había obedecido: no existía ya el Kremlin; habíanse colocado diversos toneles de pólvora en todas las salas del palacio de los czares, y ciento ochenta y tres mil libras bajo las bóvedas que los sostenían.

(Histoire de Napoleon et de la Grande-Armée pendant l'année 1812, par le General Comandante Philippe Paul de Suger)

El Kremlin fué minado, las cargas se prepararon y todo se dispuso para hacer saltar el palacio a la primera señal... El 23, habiendo recibido el duque de Treviso nuevas órdenes del emperador, hizo volar el Kremlin

(Victoires, conquêtes, desastres, revers et guerres civiles des francaises de 1792 a 1815)

La Joven Guardia, bajo las órdenes de Mortier, no salió de Moscou, hasta que todo el Ejército lo hubo abandonado, haciendo aquel saltar el famoso Kremlin, que los rusos consideraban el palladium del imperio.

(Trophées des Armées francaises, depuis 1792 jusqu'en 1815)

El mariscal Mortier, que había quedado a la retaguardia, hizo saltar el Kremlin, la primera residencia de los duques de Moscovia... y aun cuando muy acostumbrado ese palacio a ver escenas de sangre y de muerte, debió, al derrumbarse, aprender que nosotros eramos más bárbaros que los primitivos escitas... Y a la verdad que sus viejas murallas no debían esperar el sacrilegio de ser derribadas por manos francesas, que debían respetarlas,

al menos como un monumento de lo más extraordinariamente curioso.

(Mémoires de madame la duchesse d'Abrantès—Laura Fernon—ou souvenirs historiques sur Napoleon, la Revolution, le Consulat, l'Empire et la Restauration)

Y no queremos hacer este artículo más extenso. Hemos tenido el propósito de mostrar algunos de los procedimientos que ponían en práctica los ejércitos de esas naciones que se llaman portaestandartes de la civilización, y cuando se demuestre que los alemanes han procedido en igual forma, o sea, robando cuadros y estatuas de los museos, y destruyendo los monumentos artísticos de las ciudades que habían de evacuar, entonces si aceptáramos el calificativo de bárbaro con que se pretende denigrar al pueblo alemán.

Un Neutral

Participación

Hemos recibido la siguiente que agradecemos mucho, haciendo los más fervientes votos por la ventura de los futuros contrayentes:

John Sheehy y señora tienen el gusto de participar a usted el matrimonio de su hijo Frank

con la señorita Anita Jochs Wedel.

Ana Wedel v. de Jochs tiene el gusto de participar a usted el matrimonio de su hija Anita con el Sr. don Frank Sheehy.

El Gengibre

Sabidas son de todos las propiedades medicinales y digestivas del gengibre, más conocido entre muchos por el nombre inglés de ginger.

El gengibre contribuye muchísimo a la limpieza del estómago y a conservar en buen estado el hígado. El estómago y el hígado son en los climas tropicales las bases de una buena salud.

Muchas son las formas en que se emplea el gengibre para tomarlo, sin contar los muchos medicamentos que de él se obtienen. Entre las formas más corrientes, al mismo tiempo que más agradables está la de frescos gaseosos conocidos comunmente con el nombre de GINGER ALE, y es indudable que los mejores de estos son los fabricados por LA ALEMANIA, fábrica de aguas gaseosas de la propiedad de don Enrique Runembaum, que nos complacemos en recomendar a nuestros lectores.

Imprenta y Librería TREJOS Hnos.

LOS PRODUCTOS CARTER SON UNIVERSALMENTE CONOCIDOS



Pasta fotográfica

- TINTAS FIJAS
- DE COPIAR
- DE COLOR
- GOMAS LIQUIDAS
- COLAS
- PASTA FOTOGRAFICA
- BORRADOR DE TINTA
- TINTA INDELEBLE
- PARA CARTELES
- SELLOS
- Cintas para Máquinas de Escribir
- Estuches de viaje
- Papeles carbón

THE CARTER'S INK COMPANY
BOSTON, MASS., U. S. of A.

Representante en Costa Rica
ENRIQUE RUNEMBAUM, Cartago



TINTA CARBÓN, NO COMUNITATIVA